

Le 6 janvier 2026

Communiqué

Luc Rousseau nommé à la présidence de l’Institut pour une culture de sécurité industrielle

Le 9 décembre 2025, les membres du conseil d’administration de l’Institut pour une culture de sécurité industrielle (Icsi) ont élu Luc Rousseau à la présidence de l’association. Il a pris ses fonctions le 1^{er} janvier 2026.

Luc Rousseau est diplômé de l’École polytechnique, de l’École des mines de Paris et ancien élève de l’Institut des stratégies industrielles. Haut fonctionnaire, il a occupé différentes responsabilités - dans les domaines de l’industrie, de la recherche et de la prévention des risques - au sein du secrétariat d’État à la Recherche, du ministère de l’Industrie et du ministère de l’Économie et des finances. En 2002, juste après de l’explosion de l’usine AZF à Toulouse, catastrophe ayant mené à la création de l’institut, Luc Rousseau était conseiller auprès du Premier ministre, Jean-Pierre Raffarin. Il a alors été amené à suivre les suites de l’accident et à coordonner la loi risques de 2003. Au cours de sa carrière, il a dirigé une Direction Régionale de l’Industrie, de la Recherche et de l’Environnement (DRIRE, ex-Dreal) et a été administrateur ou commissaire du gouvernement dans de nombreuses entreprises et grandes écoles ainsi que de deux fondations. Enfin, il a été Directeur Général des Entreprises de 2005 à 2012 puis vice-président du Conseil général de l’économie, de l’industrie, de l’énergie et des technologies de 2012 à 2025.

Luc Rousseau succède à André-Claude Lacoste qui a présidé l’Icsi entre 2013 et 2025, après avoir été à la tête de l’Autorité de sûreté nucléaire pendant 9 ans.

Contact :
Clotilde Gagey
Responsable communication
clotilde.gagey@foncsi.icsi-eu.org